



l'Égypte



enseignement

livres



actualité



et aussi



## Vivant Denon : la bataille des pyramides

■ Desaix, qui commandait l'avant-garde, avait dépassé le village ; Reynier suivait à gauche ; Dugua, Vial et Bon, toujours à gauche, formaient le demi-cercle en se rapprochant du Nil.

■ Mourad bey <sup>1</sup>, qui vint nous reconnaître, et qui ne vit point de cavalerie, dit qu'il allait nous tailler comme des citrouilles (ce fut son expression) : en conséquence le corps le plus considérable des mamelouks, qui était en avant d'Embabèh, s'ébranla, et vint charger la division Dugua avec une rapidité qui lui avait à peine laissé le temps de se former ; elle les reçut avec un feu d'artillerie qui les arrêta ; et par un à gauche ils allèrent tomber jusque sur les baïonnettes de la division Desaix ; un feu de file nourri

1.– Chef des mamelouks (v. 1750-1801). Vaincu par Bonaparte, il fit ultérieurement un accord avec Kléber qui lui laissera le gouvernement de la Haute Égypte.

